

Tätigkeitsbericht des Präsidenten vom 2023

Der vorliegende Tätigkeitsbericht soll dem Gemeinderat Unteriberg und allen Vereinsmitgliedern und Verkehrsvereinsinteressierten einen Einblick in die Tätigkeiten des vergangenen Vereinsjahres des VVU gewähren. Er gibt Aufschluss über den Arbeitsstand sowie einen groben Ausblick in die Zukunft.



1 Vorstandstätigkeit und Allgemeines

Der Vorstand traf sich im vergangenen Jahr zu vier Sitzungen um die laufenden Projekte und Arbeiten zu besprechen. Die GV 2023 wurde am 12. Mai 2023 im Restaurant Alpenblick durchgeführt. Das Wandern und der Besuch der Bergregionen freuen sich starker Beliebtheit. Die Besucherzahlen unserer Region haben sich gesteigert, welche sich in verschiedenen Bereichen bemerkbar machen. Wegen Schneemangel im Winter sind viele Leute fast das ganze Jahr über auf den Wander- und Fusswegen anzutreffen. Verschiedene Anregungen und Reklamationen gingen beim VVU ein, welche der Vorstand zu lösen hatte. Dank einem guten und konstruktiven Team im VVU, der guten Zusammenarbeit mit der Gemeinde Unteriberg und den angrenzenden Verkehrs- und Tourismusorganisationen sowie den ehrenamtlichen Helfern konnten die Aufgaben bestens erledigt werden.

2 Zusammenarbeit

Die punktuelle Zusammenarbeit mit den für den VVU sinnvollen touristischen Gremien in der Region ist gut. Vorhandene gegenseitige Ressourcen werden gut genutzt. Insbesondere die sehr gute Zusammenarbeit mit der Gemeinde Unteriberg und deren Vertretern bewährt sich bestens und erleichtert die Arbeit sehr.

3 Wanderwege und Beschilderungen

Dank unserem Werk-Team und gütiger Mithilfe vieler Verkehrsvereinsmitglieder und VVU-Interessierten, konnten wiederum die notwendigen Unterhaltsarbeiten an Bänken, Grillstellen sowie dem Wanderwegnetz in der Gemeinde Unteriberg umgesetzt werden. Mit tatkräftiger Unterstützung des Zivilschutzes Ausserschwyz wurden Ausbesserungen und leichte Weganpassungen bei den Verbindungswanderwegen Wannan-Untere Weid und Nidlau-Adler vorgenommen. Der Sportlerweg im Hochgütsch wurde weiter verbessert.

4 Projekte

Zum siebten Mal konnte der Laternenweg durchgeführt werden. Wiederum wurde der Eröffnungsspero mit besinnlichen Klängen der Feldmusik Alpenrösli umrahmt. Leider folgten wenige Gäste dieser Einladung. Der Laternenweg wird rege benutzt. Die Winterlandschaft zwischen den beiden Bächen, umgeben von der idyllischen Bergwelt verleiht dem Weg seinen Charme.

Im Auftrag des Kantons Schwyz wurden sehr viele Holzbrüggel am Hauptwanderweg Rägennegg-Spital ersetzt. Ein kleiner Teil wird im 2024 noch fertig gestellt. Für das neue Bänkli auf der Rägennegg sponserte Familie Käslin einen willkommenen Betrag. Der Verbindungswanderweg Wannan-Untere Weid wurde wegen einer Nutzungsanpassung der Alp Wannan durch den Zivilschutz umgeleitet und ausgebessert. Für Ausbesserungsarbeiten konnte der Zivilschutz auch beim Sportlerweg und dem Verbindungswanderweg Nidlau-Adler eingesetzt werden.

Sieben Holzkünstler unter der Leitung von Andreas Fässler kreierten verschiedene Holzskulturen unter dem Motto Märchenwald für die Begegnungszone. Luzia Fuchs und Rolf Dettling gestalteten zwei kreative Holzbänkli aus Lärchenholz aus dem Nidlau für Kursleiter Andreas Fässler und zu Ehren des verstorbenen Ehrenpräsidenten des VVU Kurt Fässler. Diese zieren die Umgebung der Begegnungszone und laden zum verweilen ein.

Dank der finanziellen Unterstützung von Marlene Holdener konnten die beiden Fahnen der Hängebrücke Nidlaubach und die Schweizer Fahne auf der Hirschfluh ersetzt werden. Auf Wunsch örtlicher Geschäfte wurde in Zusammenarbeit mit der Gemeinde Unteriberg die Signalisation zum Hallenbad, der Infostelle und dem öffentlichen WC mit regelkonformen Piktogrammen beschildert.

In Zusammenarbeit und finanzieller Unterstützung durch die OAK, der Kirchgemeinde Unteriberg und der Familie Schatt (Chüeeppen) konnte das Kreuz und Bänkli bei der dritten Strasse in Richtung Studen ersetzt werden. Die OAK fällt die angeschlagene Esche und wird im 2024 einen neuen Baum pflanzen.

5 Vorhaben des VVU sind im Tätigkeitsprogramm 2024 aufgelistet

6 Personelles

Die Winterwanderwege Unteriberg-Studen-Euthal werden durch Andi Kälin und Benno Trütsch und den Verkehrsverein Euthal mit den grossen Fahrzeugen bestens präpariert. Für die engeren Teilstücke sind Hans Tschümperlin und Urs Kälin mit Schneeschleudern im Einsatz. Das Winterwanderwegnetz wird vielfach benutzt und stellt eine grosse Bereicherung für die Region Ybrig dar. Danke dem Langlaufclub Studen und dem Verkehrsverein Euthal für die gute Zusammenarbeit. Viele freiwillige Helfer leisten in irgendeiner Weise einen Einsatz für den Verkehrsverein Unteriberg. So wurden verschiedene Strecken des Wanderwegnetzes durch unser Werk-Team und ehrenamtlichen Helfern unterhalten. Gottis und Göttis kümmern sich um die Feuerstellen Fuchseggä und Schrotwald. Im Ortsteil Studen leisteten Theres und Daniel Vettor die nötigen Unterhaltsarbeiten an den Wanderwegen und Bänken. Im Ortsteil Unteriberg ist Franz Käser verantwortlich und wird durch den Einsatz von Walter Holdener, Gery Trütsch und mir tatkräftig unterstützt. Die Zusammenarbeit mit Revierförster Andreas Fleischmann ist sehr bereichernd. So werden gemeinsam Synergien genutzt um ein Optimum herauszuholen. Die Infostellen Studen und Unteriberg werden rege durch einheimische Vereine und Gäste genutzt. Irma Dettling betreut die beiden Infostellen durchschnittlich zweimal im Monat und ist um das Auffüllen der Prospekte besorgt. In den Ablagen für die Vereinsplakate gelangen auch immer wieder zu kleine Formate, welche dann herausgefischt werden müssen. Die Ablagen sind auf A3 Grösse ausgelegt. Im Grossen und Ganzen verlassen die meisten Kunden die Infostellen ordentlich.

Im Bereich Bikewege in der Region sucht der Vorstand eine interessierte Person.

7 Homepage / Fotos / Kontakt

Auf der Homepage www.unteriberg.ch unter der Rubrik Tourismus => Verkehrsverein Unteriberg => Fotogalerie => 2023 findet man viele Fotos der geleisteten Arbeiten.

Der Verkehrsverein Unteriberg ist unter vvu@ybrig.ch erreichbar.

8 Herzlichen Dank „Äs lauft öppis!“

Ich bedanke mich an dieser Stelle bei allen Initianten, Mitarbeitern, Sponsoren, Gönnern, ehrenamtlichen Helfern, der Gemeinde, Tourismusorganisationen und den Behörden im Namen des VVU ganz herzlich für ihre sehr geschätzte Mithilfe bedanken. Einen grossen Dank gebührt meinen Vorstandskolleginnen und -kollegen für ihre aktive und sehr konstruktive Mitarbeit.

Unteriberg, 4. März 2024

Der Präsident



Rolf Dettling

Herzlichen Dank unseren Sponsoren 2023

Baubedarf Richner, Freienbach
Betschart Intarsien, Unteriberg
Dettling Kreativ, Unteriberg
Fässler Bauspenglerei, Unteriberg
Fässler Transport Ybrig GmbH, Unteriberg
Gemeinde Unteriberg
Käslin Sepp, Riedstrasse, Unteriberg
Kundenmaurer, Josef Kälin GmbH, U-iberg
Müller Daniel, Maschienbau AG, Unteriberg
Oberallmeindkorporation Schwyz

Beton Baumeli AG, Unteriberg
Brainstormers GmbH, Unteriberg
Drusberg Reisen AG, Unteriberg
Fässler Malergeschäft, Unteriberg
Fuchs Zimmerei AG, Unteriberg
Holdener Marlène, Unteriberg
Krieg Recycling, Unteriberg
Märchy Rolf, Unteriberg
Ott-oergeli GmbH, Unteriberg
Alle Helferinnen und Helfer

Besuchen Sie die neue Homepage der Region Ybrig www.ybrig.ch